
智行理财网
中国股市的本质？中国股市的本质知乎

大家好，关于中国股市的本质很多朋友都还不太明白，今天小编就来为大家分享关
于中国股市的本质知乎的知识，希望对各位有所帮助！
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为什么中国股票没有做空机制，A股不是没有做空机制吗，那么所谓的空
头是怎么定义的？

做空机制需要健全股票市场做支持，目前中国股市尚未达到此要求。中国股市的基
本矛盾是中国A股发行价虚高不能做空的根本原因。实际上，中国股市的本质是为
非流通股东圈钱而存在的，而不是为了资源配置！这个本质是由中国股市的基本矛
盾——流通股与非流通股的矛盾，或者说是流通股东与非流通股东的矛盾——所决
定的。正是这个基本矛盾的存在，决定了中国股市不能设计做空机制。中国股票的
存在是为了稳定市场，虽然不能做空，但是广大股民炒股最终的目的是为了利益，
无论是否能够做空，能达到预期的或者超期的利益才是目标。如何选择分析股票获
取利益是大家关注的重点。分析股票的趋势来买卖通过指标分析就较为合适，通过
自身的切实体会和多年的摸爬滚打，也总结出了一些自己的经验，虽说不能一夜暴
富，但是还是要有梦想的，在这里我可以教给大家一个更好的办法，是玄阳我用多
年经验总结独创出来的“底部引爆”指标，它有一个简单实用的口诀：“底部即买
入，引爆即加仓，同时出现底部和引爆信号的时候就是最佳的买入时期。”下面，
我们简单的为大家讲述一下此指标的使用方法例如：升达林业在8月31日出现底部
信号，根据上文中的口诀，套用指标分析，在当天是介入的机会，8个工作日涨幅
达到24%，空头行情中，目前正处于反弹阶段，已经发现中线买入信号，燃气水务
行业近期走势不明显，申达林业跑赢大盘，近期后续老朋友们可以持续适当了解。

中电电机在9月6号这日出现了底部信号，今日出现引爆信号，多头行情中，目前
处于回落整理阶段且下跌有加速趋势，该公司运用状况尚可，多数机构认为该股长
期投资价值较高，朋友们可以加强了解。近日，中电电机所属的电气设备行业走势
不明显，接近大盘。

标在昨日下午收盘出现了底部信号，今日上午出现了引爆信号，很符合“底部引爆
”这项指标，2日涨幅达到11%，由于平台的规定此代码就不在此公布了。怎么获
取文中指标和个股，私信本人：回复关键字：底部引爆，或者看公众号：玄阳看盘
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不知道怎么下载的，请在评论区留言，看到后第一时间回复，同时欢迎大家积极转
发、留言、点赞，增加一点点人气，谢谢支持！在学习过程中，有什么问题，也可
以给本人留言，大家一起交流。

股票的本质是击鼓传花的游戏吗？

股票的本质是击鼓传花的游戏吗？

这个说法，本质上还是有些问题的。因为不是所有的股票都这样，国外一些个别的
股市其实还是有真正的价值空间的，因为股息分红很高，远远高于银行利息，如果
买在合理的价位上，即使不大幅上涨，单靠股自己就是一笔可观的收入。但A股不
同，因为它的本质并不是给所有的股东创造财富，最大的作用是圈钱，是支持实体
经济用的，选福的对象是大股东。对于广大散户来说，从某种意义来说其实就是讲
故事，类似于击鼓传花的游戏。具体原因如下：

一、散户接手的价格，是二级市的价格，二级市场没有真正的价值投资。

在国内，股票上市是需要很繁杂的过程的。很多股票其实本质就是一元，那是原始
股东。通过一级市以较低的价格分配排在前位的大股东们，能够参与到一级市场的
人，基本上都是身价上亿的富豪们或特殊利益团体，散户们是无缘参与的。等到上
市的时候，证券会定位的价格市盈利是较高的，这样参与一级市的人都会有很大的
利润空间。由于涨停板的限制，导致股票即使上市了，散户依然买不到。等到散户
接手的时候，股价早已飞龙在天。当然，有人说还中签啊？是啊，还有中签。散户
们想中签也是挺难的，因为中签率更多的是与资金正相关，资金越多中签率越高，
所以看似公平的中签，散户要想中上也是千难万难。即使一年能中一两只，还有股
数限制你，深市500股，上证1000股。

二、二级市场的价格上涨，从某种过程上讲，本质就是一个讲故事的过程。

到了二级市场，真正能够自由流通的时候，那时的股价早已飞龙在天。这时候，如
果炒作股票，那就必须有故事，没有故事是行不通的。那些所谓的庄家们，也都在
想尽办法编故事，有些故事弄假成真了，那就叫价值投资；有些故事是胡编乱造的
，那就叫投机了，实质上就是混水摸鱼。至于那些经济学家泡制出来的科学论文、
市场预测，价值评估纯属胡说八道，如果他们真的能行，早已自己投身于股市了，
根本没有时候来这里给你忽悠。那些被他们塑造出来的股神、股圣不过是用来忽悠
散户进场的一个诱耳，熊市一来基本团灭。既然二级市场股标的本质是一个讲故事
的过程，故事就得有开头、有情节、有结尾，故事讲完了牛市也就结束了。

三、极低的股息决定了A股投机的本质。
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A股市场，虽然经过了改革，国家逼着一些上市公司分红，但依然改变不了A股股
票的本质。你可能看一下身边炒股人的群，有哪一位股民为了股自己进入A股？说
实话，那些少得可怜的分红，连银行活期利率都不如，更别说股市前期根本没什么
分红，基本上都是拿出几只同样的废纸来，搞一个高送转。让你本来就持有的没什
么价值的股票再多几张。如果真的印出几张纸来，那还得花些纸钱，现在基本上只
是你帐户的股票的数量多了，还得用等值的价格给你贬了。所以，进入股市来，不
管你持有的什么理念，根本上就是投机。

四、投机也是可以赚到钱的，这也是依然大量股民奋不顾身进入股市的原因所在。

股市虽然不存在真正意义上的价值投资，但投机实实在在的是可以赚到钱的。投机
必须要凭真本事，有的高手善于追踪趋势，有的高手善于把握波段，有的高手善于
研究基本面......A股因为注入了大量的投机动能，才会让股市生生不息。可笑，那些
不懂的所谓证券会领导，非要打击股市投机炒作，搞什么价值投资，真是开国际玩
笑。请问，经过几轮利润分配的A股、分红还不如银行利息的A股，其投资的价值从
哪里来？要知道，投机才是A股活力的源泉，鼓励投机才是A股的正道。否则的话，
就必须进行大的改革，真的打造一个为所有股东包括散户创造价值的股市。

从某种意义上说，A股的散户们其实是生活在平凡中的伟大英雄，他们默默地支持
国家经济发展，为各类各样的大中小企业提供资金的有力支撑。那些能够在股市中
长期生存下来的人，能够在投机市场中有所斩获的人，我真心为你们点赞。说到底
，股市里不是简单的博傻，不是简单的击鼓传花，是要有真本事的！因为投机的领
域，从来不是傻子能生存的地方。

股市的本质是什么？股市的繁荣真的能代表经济繁荣吗？

股市的本质就融资而已，上市公司上市就是要钱扩大公司规摸。股市繁荣不一定代
表经济繁茶，经济繁荣不一定代表股市繁茶，两者之间没有必定的联系。

徐翔被称为股神，请问他到底领悟到了股市的什么？

你只知道徐翔拿着3万元入市，最终管理数百亿的故事，却不知道徐翔到底经历了
什么。

最初，徐翔拿着3万元进入股市，是输的一败涂地的。

而后，他深刻的反省和总结，然后又问亲戚借了10万元，二次入市才有了后面的
傲人战绩。
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恰逢那时候A股的交易制度改革，原本不设置涨跌停，改为了10%的涨跌停限制。

徐翔真正的开悟，是对于A股的交易制度，10%涨跌停限制，这背后的人性，以及
交易的特性。

涨停板是A股的特色，很多其他的公开市场，是不存在涨跌停限制的。

涨跌停制度出台的本身目的，是限制一些大资金，利用资金优势，恶意哄抬股价，
导致股民血亏。

曾经就有一只股票一天上涨5倍，收盘打回原形的情况，导致股民一天只能被割光
了韭菜。

涨跌停的制度，无疑是减小了波动，延缓了割韭菜的速度，但也仅此而已。

而这背后，主力资金拉高出货的需求仍然存在，割韭菜赚钱的本质依然不变。

徐翔正是敏锐的察觉到了这一点，开始捕捉那些资金炒作的股票，也就是涨停板的
股票。

从职业的涨停打手，到宁波涨停敢死队队长，徐翔只用了短短两年，就在圈内混出
了名气。

在那之后的故事，大家都耳熟能详了。

国内顶级一线游资，敢死队大佬，操盘了很多的经典的股票。

后来成立了泽熙投资，掌管百亿私募，而且均取得了非常不错的回报。

只不过，徐翔的政治觉悟，远比股市里的觉悟要低很多，最终折戟在了2015。

2015年的上半年，是配资横行的大牛市，徐翔和他的泽熙投资又赚的盆满钵满。

2015年中，那一轮杀配资的时候，敏锐的徐翔又急速降仓，空仓躲过了大跌。

而在下半年的反弹行情中，徐翔再次快速出手，速战速决的又斩获了大量的盈利。

这中间有个插曲，也是直接决定了徐翔的命运。
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因为这一轮的大牛市，是市场的交易制度漏洞，引发的配资牛市。

而清理配资的时候，资金大幅度抽水，势必导致大跌。

这时候上面有命令，公募基金、私募基金，以及社保、险资等资金，是不允许减仓
，反而要买买买救市的。

包括国家队，也是真金白银的投入资金去拯救市场。

但是，尊重市场规律的徐翔却不以为然，他不想给泽熙的投资者亏钱，这直接让他
成了市场中的大空头。

后果，可想而知。

但凡是彻查交易记录，这种大资金的逆向操作，在熊市里大赚，被定义一个操纵市
场罪也是再正常不过了。

枪打出头鸟的道理，徐翔或许懂，但是却没有深刻的理解。

尊重市场没错，但A股市场本身，和全球的股票市场，还是有差别的。

国外双边的市场，做空赚钱的投资机构大有人在，而在国内的单边市场，不听话的
结果一定会很惨。

从此，一代神话就此谢幕。

只留下一张身穿白大褂的照片，成了A股历史上的绝唱之一。

从交易的角度来讲，徐翔可能是整个市场中，对交易理解最深的人，而且没有之一
。

比起其他的股市大佬，徐翔可以说是一个股痴，而且是市场天生的股痴。

对于市场的理解，交易制度的理解，以及对于人性的理解，还有那天生操盘手的气
质，都是徐翔的特点。

但很多人没有看到，徐翔的成功，离不开他的努力，他对于市场的痴情。

徐翔每天都在自己的工作室，苦心的研究股票，几乎从不休息，包括周末。
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印象里，只有他结婚的时候，他休息了一天，其他时间都是日复一日的研究股票，
直到被抓。

一个人要在一个行业里取得成功，至少满足10000小时定律。

徐翔从进入股市到被抓，20多年时间，投入股市的时间，接近10万小时。

如果说他都没法取得成功，那股市里就不会有其他的成功者了。

从最早的人性研究和制度研究，涨停板战法应运而生。

到后期，大量的投资研究，战法结合基本面的题材炒作，天赋结合信息优势，才让
徐翔和他的泽熙无往不利。

徐翔的操盘手法，之所以在之前并没有被抓，是因为他对交易制度的熟悉。

他不会像一些资金，反复的打板，最终被冠以操纵股价，而是单纯的通过交易和买
卖。

最初的时候，作为游资的徐翔，还和其他的资金打打配合，有多账户。

但到了后期，私募时代的徐翔，几乎已经不再利用多账户操盘，而是实打实的进行
交易。

由此可见，徐翔的交易水平和对市场的总体掌控力，是远高于常人，甚至高于其他
专业投资机构的。

这背后都离不开他长期对市场一线的了解，对市场的研究。

高手懂得控制情绪，按照交易规则来做投资，而顶级的高手，懂得利用情绪，操控
情绪，反向去做交易投资。

徐翔就是真正的顶级高手。

很多人说徐翔被神话了，事实却是，那么多投资大佬中，唯独徐翔是相对真实的。

很多所谓的股神，只是一时间抓到了股市中的机会，短期内赚到了钱。

而徐翔在市场里的20多年，战绩一直非常平稳，可以说这才是业界真正追求的在
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股市中稳定盈利，把股市当成是提款机。

作为小散，要认清有一些事实，就是那些股市里成功的人，不仅仅具备天赋，还比
起常人更加的努力。

股市里的成功，或许有一些是偶然，但更多的时候是必然。

只不过这种必然，出现的概率很低，并不是每个人都通过努力能够达成必然的。

有些股民穷极一生，也不可能有这种成就。

但你要知道，相比徐翔曾经的辉煌，拥有财富和自由的人或许才是人生赢家。

OK，关于中国股市的本质和中国股市的本质知乎的内容到此结束了，希望对大家
有所帮助。
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